
REPÚBLICA DE CHILE
Presidencia

Secretaría de Prensa

Improvisación

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,

EN VISITA A EXPOSICIÓN DE MICRO EMPRESARIOS

COYHAIQUE, 9 de Julio de 2002

Bueno, yo quiero indicarles que estoy muy contento de haber
podido conocer lo que ustedes hacen. Llegamos acá en una visita de
trabajo a la Región, y me indicaron que si en el programa podía ver
una muestra de lo que hacían pequeños y medianos empresarios, y no
me imaginaba lo que me iba a encontrar con esta muestra.

Es cierto que sabemos que ésta es una tierra de pioneros, que
acá es difícil, que acá las cosas son más complejas, pero también es
cierto que porque es tierra de pioneros, acá hay una voluntad de
emprender aventuras nuevas cada día, y cada un de ustedes han
hecho una aventura nueva. Claudia, cuando dice, "está bien, yo soy de
Aysén, entonces me di cuenta de los problemas que hay y trabajo
ahora entre Cisnes y Aysén", o aquel que tiene una panadería y se da
cuenta que es distinto tener una amasandería y al mismo tiempo
agregar tortas y kuchenes y pasteles, y es distinto, y aprender una
actividad distinta, o acá la presentación que tenemos, o lo que vimos
afuera, de los raftin para bajar en el Simpson y el bote que se hace o
aquel que estaba en la mecánica viendo cómo se arreglan los
motores, esos que se reventaron con el agua con motivo de los
últimos fríos. Y para qué decir, verdad, el que ha descubierto la
materia prima del pescado para hacer el cuero, o la belleza de las
joyas, o nuestra amiga aquí que combina el cordero, ahora lo está
combinando con el cuero de pescado.
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Es decir, acá hay una capacidad de imaginar cosas distintas, de
pensar cuál es la capacidad que tenemos acá, y cómo de esto
hacemos algo nuevo. Pero, tal vez lo más importante, si todo esto
usted lo junta y le da un sello de lo que es la región, entonces usted,
todos ustedes se potencian.

Vale decir, claro, acá tenemos una belleza que es el signo del
desarrollo de un turismo, pero el turismo hoy día no es solamente
mirar y sacar una foto, hay que sacar una foto también, claro, pero el
turismo es más que eso. El turismo es cómo conozco un poco lo que
es ese lugar, y lo voy a conocer en la gastronomía, en la pastelería, lo
voy a conocer en la forma de hacer la artesanía, porque sus piedras
son distintas a las de otros lugares, la joyita que usted hace es
diferente a la de otro lugar, y por eso le puso "Joyas Aysén". Y eso es
lo que ustedes están haciendo con sus cueros, o lo que están
haciendo allá con las amigas de Aysén y lo que ellas hacen del punto
de vista de costura.

Entonces, acá el gran desafío es que yo sé que ustedes se
juntaron todos con motivo de esta visita, el gran desafío es cómo se
pueden juntar, no porque haya una visita, sino porque quieren dar un
sello a la región, de manera que el que viene de fuera vea lo que tiene
que ver, pero también vea lo que aquí se hace con las manos, lo que
hace la gente de aquí, porque eso es lo que ustedes hacen, la riqueza
de ustedes está en las manos. ¿A partir de qué?, de la riqueza de la
naturaleza que nos circunda. Y eso es lo que hace distinto a los
países, eso es lo que uno dice, "mire la gente lo que hace en Europa,
mire el turismo que hacen, mire". Pero en el fondo, lo que están
vendiendo ¿es el paisaje?, sí, claro, pero el paisaje más importante es
lo que el hombre, el ser humano, le agrega a eso.

Entonces, es distinto decir, "voy a hacer una gastronomía
basada en los pescados o en los corderos de la región". Eso es
distinto. ¿Y si le pongo un poquito de murta a esto o le pongo lo otro?
Eso es lo que le da la clase.

Y entonces, en este esfuerzo que se está haciendo, yo quisiera
felicitar a la gente de las distintas entidades que participan, como muy
bien dijo el representante de Corto acá, "más que un conjunto de



siglas, es el aparato del Estado y la sociedad la que se expresa aquí",
que sea Corfo, que sea Sercotec, que sea Indap, que sea etc.

Entonces, me parece tan importante que con motivo de esto que
ustedes ya han hecho, lo que ya han logrado, quisiera tener dos
compromisos: uno nuestro y otro de ustedes. El nuestro es seguir
apoyándolos, seguir utilizando los distintos instrumentos, de manera
que si ahora tenemos 50 microempresarios, 100 microempresarios,
mañana puedan ser 200, y si tenemos un número de 50 personas que
se le ha dado trabajo, mañana pueden ser 100 a los que se le da
trabajo. Ese es nuestro compromiso.

Y el otro, es el compromiso de ustedes, de cómo buscar a través
de esto dar un sello de la región, que lo tienen, pero que ese sello es
lo que hace la diferencia. Y de esa manera es cómo se va haciendo
riqueza en un país, cómo se va progresando. Se progresa de muchas
formas, se progresa haciendo una carretera, se progresa haciendo
que llegue la luz eléctrica, se progresa haciendo que llegue agua
potable a las zonas rurales, se progresa con una mejor educación, con
un mejor sistema de salud, etc. Pero lo más importante, se progresa a
través de las capacidades de emprender que ustedes están acá
demostrando, de emprender y decir, "mire, entre que la lenga salga
como sale, mejor la hago convertida en muebles", que es distinto. Y
eso yo creo que es lo importante.

Y quisiera, entonces, con este doble compromiso decirles que,
junto con felicitarlos por lo que han logrado, decirles la disposición de
poder seguir nosotros ayudando y decirles que estoy seguro que si lo
seguimos haciendo así, vamos a tener una región muy distinta en los
próximos 70 años, porque por acá se empezó a crear todo esto por el
año 30, van 70 años, en los próximos 70 vamos a tener algo muy
distinto, gracias a lo que ustedes están haciendo.

Ahora, eso no quiere decir, eso no quiere decir que nos vamos a
demorar 70 años, ¿verdad? No, no, no, por favor. Muy bien, gracias.

* * * * *

COYHAIQUE, 9 de Julio de 2002.
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